



RAVALEMENT-ISOLATION EXTERIEURE-MENUISERIES



Pleinement engagés

Chères Cussétoises, chers Cussétois,

L'été se poursuit encore quelques jours. Malgré une météo capricieuse, nous avons pu honorer de nombreux rendezvous festifs et historiques tels que le passage de la Flamme olympique qui a réuni plusieurs milliers de Cussétois ou encore nos Flamboyantes dont le retour a été salué par un public enjoué et très nombreux. La musique a été au cœur des journées d'été en terrasse de nos commerces ou dans les rues. Les espaces animés de la Tour Prisonnière n'ont pas désempli. Cette nouvelle offre culturelle semble porter ses fruits et répondre aux attentes des nombreuses familles qui allient ainsi histoire, patrimoine et jeux. Nous nous en réjouissons.

Le temps de la rentrée est arrivé et avec lui la poursuite des nombreux dossiers engagés. Les travaux de la future médiathèque ont débuté en juillet tout comme ceux du futur Palais de justice pour lesquels une réunion publique sera organisée dans quelques jours. La rue Cureyras, qui a été ouverte à la circulation à la fin du printemps, constitue désormais une belle perspective pour notre entrée de ville. Ce chantier va se poursuivre jusqu'au pont qui enjambe le Jolan qui sera prochainement rafraîchi et mis en valeur avant de continuer du côté de la rue Jean-Baptiste Bru.



Du côté de nos écoles, nous lançons un ambitieux plan de lutte contre le déséquilibre alimentaire. Ce sujet, qui sera notre grande cause municipale 2024-2025, est porté par les services municipaux, les écoles et la Cuisine Locale. Durant l'année qui vient, des actions de sensibilisation et d'apprentissage au bien-manger seront organisées. Dès la rentrée, nous distribuerons gratuitement à chaque enfant des goûters sains à base de laitages, de fruits frais... et bannirons toutes boissons sucrées et autres confiseries dans l'enceinte des écoles.

Cette initiative rejoint l'engagement ferme que nous avons pris sur l'alimentation durable dans la production des repas de restauration scolaire. Une politique qui permet à nos enfants de manger sain et local, au profit de leur santé actuelle et future.

La rentrée, c'est aussi le lancement de notre saison culturelle, véritable fierté pour notre commune. Ce rendez-vous conforte notre scène d'intérêt national parmi les grandes scènes régionales. La rentrée sonne son retour du côté de nos associations dont le dynamisme ne se dément pas et que nous accompagnons tout au long de l'année dans leur fonctionnement comme dans les grandes manifestations qu'elles organisent.

Notre feuille de route se déroule au fil des mois et nous ne manquons pas de projets. Malgré les contraintes nombreuses qui croisent notre route, nous restons soudés, confiants et véritablement engagés pour notre ville et pour vous.

Je vous souhaite une excellente rentrée.

Lean. Labortier Laby

Jean-Sébastien Laloy,
Maire de Cusset
Vice-Président de l'agglomération
Vichy Communauté
1er Vice-Président du Conseil
départemental de l'Allier

Hommage...

ANDRÉ VEILLAS



C'est avec une grande tristesse que nous avons appris le décès d'André Veillas le 14 juin dernier alors âgé de 98 ans. Fils de boulanger, André Veillas est né en 1926 à Saint-Priest-la-Prugne. Originaire de la Loire, c'est à Vichy, chez un artisan tailleur italien, qu'il fait son apprentissage de tailleur en 1939 bien qu'habitant Cusset depuis l'âge de 2 ans. Chez lui, dans son atelier de la route de Ferrières, il confectionne vestons et pantalons sur mesure aidé par son épouse. Il habille notamment à l'époque l'Harmonie La Semeuse et les gardes municipaux. Il se découvre par la suite une passion pour la peinture. Une passion dévorante. Cette passion le conduit à croiser le chemin d'artistes de renom tels que Neillot, Depalles, Veyre ou encore Robert Mermet, autre artiste cussétois d'adoption. Son sens des couleurs et son coup d'œil remarquable lui ouvrent les portes d'une première exposition en 1957 aux Arts Bourbonnais. D'autres expositions suivront dont une au Musée de Cusset et bien d'autres dans toute la France. Ces œuvres trônent alors dans les plus beaux appartements parisiens. La Ville de Cusset, adresse tout son soutien à sa famille, ses amis et ses proches.

#QCmag n°152 Septembre - Octobre 2024

DÉPÔT LÉGAL À PARUTION ISSN : 1291-2875

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION Jean-Sébastien Laloy

RÉDACTEUR EN CHEF Cédric Bonvin assisté de Karine Ragot

RÉDACTION

Karine Ragot Cédric Bonvin Octave Rubin Amélie Leservot Mélanie Pradalie

PHOTOGRAPHIES
Direction de la Communication
AdobeStock
Droits réservés

MISE EN PAGE ET IMPRESSION colorteam

TIRAGE 8600 exemplaires

DISTRIBUTION Mediapost

NOUS CONTACTER
Direction de la Communication
04 70 30 95 00
communication@ville-cusset.fr







S RÉTRO

SPORT



TRAVAUX







ÉVÉNEMENTS

19 INFO EN BREF

MADE IN CUSSET



TRIBUNES

AGENDA





- 1 Les Flamboyantes, Fêtes médiévales et fantastiques, les 28-29 et 30 juin
- 2 Remise des diplômes du Savoir Rouler à Vélo - Jeudi 4 juillet
- 3 Le Grand Bal de Cusset Samedi 13 juillet

- 4 Cérémonie officielle Fête nationale du 14 juillet
- 5 Apéro-concert dans les bars et restaurants du centre-ville Juin et juillet 2024
- 6 Fort Cusset, les maîtres de la Tour Mardi 23 juillet

Daris 2024

Le passage de la flamme a fait vibrer la ville entière le 21 juin dernier avec un public venu en nombre pour vivre un moment sportif historique pour l'agglomération...

Tous sont venus donner de la voix tout au long des 4km du parcours pour partager l'esprit de fête qui régnait en ville et accompagner les 20 porteurs de la flamme jusqu'à la Place Victor-Hugo où l'ambiance festive était au rendez-vous.

DJ, danse, fanfare, démonstrations sportives... Les animations étaient à la hauteur de l'événement.

À Cusset, au-delà des festivités du jour-J, les services municipaux étaient également à l'œuvre auprès des scolaires. Avec la Semaine Olympique proposée par le Service des Sports et les associations sportives cussétoises au Stade Montbéton, ce sont environ 500 élèves qui ont pu s'essayer à différentes disciplines: athlétisme, basket, hockey sur gazon, skateboard, golf, boxe, gymnastique, rugby, volley, badminton, tennis de table, football, vélo, twirling bâton et au saut en longueur. De leur côté, les olympiades des Maisons de l'enfance ont rassemblé 400 enfants venus en équipe tenter d'arracher le titre ultime marquant la fin d'une belle série d'épreuves sportives.









Suite à la réunion publique organisée en juin dernier, la Ville de Cusset lance une expérimentation pour réaménager la circulation de la rue de la Barge et la route de Ferrières. Ce projet vise à améliorer la sécurité des usagers et à fluidifier le trafic tout en favorisant les déplacements à vélo. Ainsi, en concertation avec la population, il a été décidé de mettre prochainement la rue de la Barge et une partie de la route de Ferrières en sens unique (Cusset -> Ferrières-sur-Sichon), avec un double sens cyclable. Les rues Jean-Desorges et

Corneille verront leurs sens de circulation modifiés pour optimiser le flux. La rue du faubourg du Chambon verra également son sens de circulation modifié, et sera dans le sens rue de la Barge vers la rue Andreau. La première partie de la rue restera en double sens. Cette phase d'expérimentation permettra d'évaluer l'impact des modifications et d'ajuster le plan en fonction des retours des usagers. L'objectif est de sécuriser les déplacements, fluidifier le trafic et améliorer le cadre de vie des habitants de Cusset.

LA ZONE INDUSTRIELLE DES GRAVES

Il y a du mouvement du côté de la zone industrielle des Graves. En effet, deux nouvelles enseignes vont prochainement s'installer et diversifier encore l'offre existante sur le territoire, à savoir Maxi Zoo et Électro Dépôt. Ces nouvelles installations feront assurément le bonheur des propriétaires d'animaux et de ceux souhaitant s'équiper en petits et gros électroménagers ou autres objets multimédia

RÉUNION PUBLIQUE QUARTIER DES PRÉFÉRÉS

Le quartier des Préférés s'apprête à entamer sa métamorphose. Après la destruction du bâtiment communal qui abritait le Secours Catholique, récemment réinstallé dans un autre bâtiment communal situé boulevard Alsace-Lorraine, l'heure est venue d'étayer le projet lors d'une réunion publique. Réaménagement complet d'un quartier, prolongement des cours, renaturation du giratoire, déménagement du supermarché, création de zones résidentielles, d'espaces paysagers, réaménagement des espaces



publics et bien évidemment création du Palais de Justice... Rendez-vous le mardi 17 septembre à 19h salle Isadora Duncan (Espace Chambon) pour en savoir plus sur la nature des travaux à venir.

TRAVAUX SUR LE RÉSEAU D'EAU POTABLE ET ASSAINISSEMENT

À partir d'octobre, des travaux essentiels de sécurisation de l'alimentation en eau potable débuteront à Cusset. Ce projet, sous la maîtrise d'ouvrage du Syndicat Mixte des Eaux de l'Allier (SMEA), vise à renforcer et sécuriser l'approvisionnement en eau potable pour les habitants. La première phase de ce projet se déroulera d'octobre à février et consistera à poser une nouvelle canalisation enterrée d'eau potable entre l'Espace Chambon, au

démarrage, et le haut de la rue Jean-Baptiste Bru. La canalisation cheminera par le cours Lafayette, les parkings et les espaces enherbés du cours Arloing, puis la rue Jean-Baptiste-Bru.

Parallèlement à ce projet, Vichy Communauté mènera des travaux sur le réseau d'assainissement et d'eau potable début septembre. Ces travaux débuteront par la rue Andreau, puis suivront les travaux pilotés par le SMEA.

LUTTE CONTRE LE **DÉSÉQUILIBRE ALIMENTAIRE**

Entretien avec Marie-José Morier, adjointe au maire en charge de l'éducation, de la jeunesse, de l'enfance, de l'égalité des droits et de la lutte contre les discriminations et Bertrand Baylaucq, adjoint en charge de la vitalité du cœur de ville, de l'animation, de l'alimentation durable, de l'agriculture, du développement durable, de la ressource en eau et du numérique.

QCmag: après la lutte contre le harcèlement scolaire, la Ville de Cusset fait de la lutte contre le déséquilibre alimentaire sa nouvelle cause municipale, pourquoi ce choix? Bertrand Baylaucg: nous

luttons depuis des années pour une meilleure santé alimentaire. C'est ce qui a donné lieu à l'élaboration de notre Programme Alimentaire Territorial (PAT) et à la mise en place d'une stratégie autour du bien manger dans notre commune. Nous travaillons ardemment dans le prolongement des états généraux de la

santé et des lois sur l'alimentation (EGALIM).

Dans notre démarche qualité, nous avons travaillé sur la lutte contre le gaspillage et nous avons associé les enfants des écoles à l'élaboration des repas servis dans les cantines. En marge, nous avons largement œuvré pour établir des circuits courts entre nos producteurs locaux et les menus de restauration scolaire. Il faut reconnaître que pour certains enfants, le repas pris à la cantine est le seul repas équilibré de la journée

Marie-José Morier: à la suite du harcèlement scolaire, nous avons travaillé sur l'égalité fille-garçon, qui a donné lieu à de nombreuses actions, notamment dans le domaine du sport et du savoir bouger. Ces deux sujets sont intimement liés avec celui du déséquilibre alimentaire. Nous pouvons considérer le surpoids comme une cause de harcèlement et la nécessité de pratiquer une activité sportive ou en tout cas de mobilité active pour une meilleure santé qui passe notamment par une bonne alimentation.

QCmag: dans les grandes lignes cette nouvelle initiative va se traduire comment?

MJM: d'abord par une phase de formation pour nos personnels en relation avec les enfants.

Ensuite, nous avons préparé de nombreuses animations à destination des classes, des parents et du grand public. Nous allons travailler sur les aliments, la confection de plats, l'équilibre alimentaire, la saisonnalité des aliments. Ceci donnera lieu à de nombreux temps forts durant toute l'année.

BB: l'étude de la saisonnalité sera très importante dans cette année d'action. Il s'agit

là de prévenir les achats hasardeux de denrées qui sont acheminées de l'autre bout de la terre et qui génèrent une empreinte carbone considérable, ce qui est un désastre pour notre environnement. En ce sens, les enfants seront d'excellents vecteurs de communication auprès de leurs parents. Une nouvelle fois nous pouvons nous féliciter de voir les agents municipaux très investis sur le sujet : animation, sport, jardins de la contrée de Gauvin... aux côtés des professionnels de la cuisine locale, des producteurs locaux et de l'association Promotion Santé Auvergne-Rhône-Alpes.

Obésité et surpoids en France : quelques chiffres

des enfants et adolescents
de 6-17 ans
et 17% des adultes
sont en situation d'obésité.

17% des enfants et des adolescents et 49% des adultes sont en surpoids.

L'obésité est presque 4 fois plus fréquente pour les personnes défavorisées.

Source Haute Autorité de la Santé, 2024.

FIN DES SUCRERIES DANS LES ÉCOLES

Annoncée par Jean-Sébastien Laloy, en janvier dernier, la grande cause municipale de l'année sera centrée sur la lutte contre le déséquilibre alimentaire. À l'origine de cette décision, un constat simple: "l'augmentation de cas de surpoids chez les enfants, une baisse de la mobilité due à l'omniprésence des écrans et un constat inquiétant de mauvaise dentition détectée par les professionnels de santé "déclare le Maire. Une inquiétude qui a aussitôt généré une décision de poids à savoir l'interdiction des sucreries et sodas dans les écoles. L'édile souhaite que dès la rentrée, des goûters plus respectueux de la santé soient distribués dans les accueils périscolaires et qu'en parallèle chaque écolier reçoive une gourde qui lui permettra de se désaltérer... avec de l'eau.

Rencontre avec Linda Belabed, nutritionniste auprès de l'association Promotion Santé Auvergne-Rhône-Alpes.

QCmag: que pensez-vous de l'initiative de la Ville de Cusset qui déclare grande cause municipale la lutte contre le déséquilibre alimentaire?

Linda Belabed: Je trouve que l'initiative de la Ville de Cusset est non seulement louable, mais aussi extrêmement nécessaire et urgente.

Beaucoup de parents me font régulièrement part de leurs difficultés au quotidien à faire manger sainement leurs enfants. Dans le contexte actuel, où l'augmentation du surpoids et de l'obésité, ainsi que des maladies chroniques comme le diabète de type 2 chez les jeunes adultes, est alarmante, cette initiative est plus que jamais indispensable.

Autrefois, ces maladies étaient principalement observées chez les adultes de plus de 40 ans, mais nous les voyons maintenant apparaître chez des populations plus jeunes.

QCmag: quelle sera la nature de votre intervention dans cette opération?

LB: elle sera centrée sur l'éducation alimentaire et la sensibilisation, avec un accent particulier sur la formation des animateurs scolaires. L'approche est de les former aux bases de l'équilibre alimentaire à travers des ateliers concrets sur des thèmes du quotidien tels que le petit-déjeuner, le goûter, les aliments ultra-transformés et la lecture des étiquettes d'emballages alimentaires. Nous aborderons

également la composition d'un repas équilibré en mettant en avant l'importance des légumes et fruits de saison. Nous mettrons aussi l'accent sur l'importance des légumineuses comme sources de protéines végétales et de fibres. Ce sont des aliments que j'encourage à (re)découvrir et réintroduire dans notre quotidien car elles constituent une alternative saine, durable pour la planète et savoureuse avec un moindre coût et accessible pour les ménages.

LES ENFANTS COMME AMBASSADEURS DU BIEN-MANGER



Si près de 1500 enfants de l'agglomération se pressent chaque année au forum de l'alimentation à Cusset, les quelques 796 écoliers de Cusset seront au cœur de la grande cause nationale au gré d'un programme riche et dense: travailler les sens en lien avec les aliments et leur saisonnalité, reconnaître les fruits et légumes, appréhender le vocabulaire culinaire, apprendre le plaisir de cuisiner. Les équipes du service animation seront entièrement mobilisées sur le sujet sur les temps périscolaires avec des visites du marché, la confection de recettes, des créations d'affiches et de vidéos.... Dans les écoles, la Ville prévoit des interventions sur le jardin de la plantation à la consommation.

UN GRAND RENDEZ-VOUS LE 17 OCTOBRE

En marge du Forum de l'alimentation et afin de marquer le début de cette année dédiée à la santé alimentaire, les élus et les équipes vous donnent rendez-vous le 17 octobre de 16h30 à 20h au Théâtre pour une soirée autour du bien manger. Les enfants participeront à un grand jeu ludique et interactif, un film sera projeté et des ateliers seront organisés pour toute la famille. Des stands partenaires seront présents afin de faire découvrir les produits frais du jardin, vous aider à décortiquer la liste d'ingrédients d'un produit, l'intérêt du "fait-maison "...

Programme définitif distribué dès septembre dans les

LA CUISINE LOCALE AU CŒUR DU PROJET

Le SIVU "Cuisine Locale de Cusset" s'inscrit pleinement dans le Projet Alimentaire Territorial de Vichy Communauté. Un tel projet a pour ambition de relocaliser le système alimentaire à l'échelle territoriale et valoriser une alimentation à base de produits bruts de qualité. Ceci passe par différentes actions: éducation à l'alimentation, lutte contre le gaspillage, rencontres interprofessionnelles, sensibilisation du grand public et exemplarité des structures publiques. "La politique alimentaire du Projet Alimentaire Territorial "Manger mieux, un enjeu local "insufflée par nos élus, se traduit dans les menus et dans notre philosophie de travail: Le but étant de promouvoir une alimentation durable, goûteuse, faite maison, de qualité et locale. C'est pourquoi la Cuisine Locale de Cusset s'engage à fournir à ses convives une alimentation issue

d'aliments sains, durables et de qualité deux menus entièrement bio par mois, plusieurs produits bio par semaine et autant de produits locaux que possible. Nous tendons vers les objectifs de la loi EGALIM: 50 % de produits sous signe officiel de la qualité, dont 20 % de bio." nous confie Stéphane Lebigre, directeur de la Cuisine Locale. Le mandat en cours vise à doubler cet objectif et d'aller vers 100 % de produits bios et/ou locaux et/ou sous signe officiel de la qualité d'ici 2026. D'ici la rentrée 2024. la Cuisine Locale de Cusset retirera les biscuits. gâteaux emballés dont les propriétés nutritionnelles sont catastrophiques (matières grasses saturées, taux de sucre élevé, etc.) au profit de fruits, laitages et pain bio apportant davantage de vitamines, de protéines et glucides, bien meilleurs pour la santé de nos enfants.

cartables



UNE RECETTE GOURMANDE, FACILE ET LÉGÈRE PAR LA CUISINE LOCALE

Ce gâteau à base de fromage blanc, apprécié des enfants et des plus grands, est idéal pour un goûter gourmand ou un dessert léger. Très équilibré avec un taux de sucre limité, il est un goûter facile à faire en remplacement des biscuits transformés. Vous pourrez l'agrémenter de fruits selon la saison (pommes, myrtilles poires, pêches, etc.)



Les ingrédients: (pour 10 personnes)

• Farine type T65:250 gr

Fromage blanc: 200 grHuile de colza ou végétale bio: 0.140 l

• Levure : un sachet

• Œufs:4

• Sucre en poudre: 60 gr

• Pour aromatiser le gâteau : miel (une cuillère) ou zestes de citron ou vanille au choix. (Fruits : facultatifs et au choix).

Description:

Blanchir les œufs avec le sucre. Puis, rajouter le fromage blanc.

Mélanger la farine avec la levure.

Saupoudrer délicatement la farine avec la levure mélangée.

Verser l'huile végétale en filet et battre vigoureusement afin d'émulsifier le tout

Chemiser un plat et verser l'appareil.

Cuisson à 180°C durant 45 minutes.

DOSSIER

APRÈS LES ENFANTS... LES PARENTS

Les parents seront partie intégrante de cette année autour de l'alimentation. Des ateliers, des temps de sensibilisation, des informations santé leurs seront proposés tout au long de l'année.

Force est de constater que le temps passé en cuisine diminue avec le temps. Entre le travail, les courses et les enfants, le temps de cuisine est devenu le parent pauvre de l'activité familiale. Et pourtant, tous les professionnels de l'enfance, de la parentalité et de la santé sont unanimes. Passer du temps à cuisiner avec ses enfants est bon pour les relations familiales et aussi pour la santé, dès lors qu'on ne cuisine pas



n'importe quoi. Si la facilité d'un sachet de produits cuisinés est tentante, le bénéfice de cuisiner des légumes est bien supérieur. Détrompez-vous, acheter des produits frais n'est pas plus cher qu'un achat de produit transformé. À découvrir cette année avec vos enfants...



GROSSOPHOBIE ET HARCÈLEMENT

Virginie Paulet, psychologue et responsable du Programme de Réussite Éducative, nous parle de situation de harcèlement liée au poids.

"En lien avec la cause municipale 2023/2024 sur le harcèlement, cette nouvelle année scolaire la Ville de Cusset souhaite responsabiliser les jeunes, dès le plus jeune âge, à l'équilibre alimentaire. En effet, il est important d'éveiller aux bonnes pratiques tous les enfants, pour garder une bonne santé et ainsi réduire les risques de maladie et de surpoids. Nous savons que le harcèlement grossophobe en milieu scolaire est sur une pente ascendante. Pour parvenir à enrailler ces deux fléaux, l'une des clés est l'autonomie. Ne pas faire à la place de l'enfant mais qu'il comprenne de lui-même, pour reproduire les bons comportements à adopter."

Les **10** conseils de notre nutritionniste



Pensez votre assiette avec 3 éléments : Imaginez votre assiette divisée en trois parties : une pour les protéines, une pour les féculents et une pour les légumes/fruits.



Mangez varié :

Priorisez les fruits et légumes de saison, les féculents riches en fibres, les légumineuses, les œufs, la viande et le poisson.



Cuisinez simplement :

Préparez des plats simples en utilisant des aides culinaires comme les coulis ou purées de tomates, et les légumes bruts surgelés ou en conserve.



Privilégiez les aliments non transformés :

Les aliments frais, surgelés ou en conserve, peu transformés, sont riches en nutriments et faibles en additifs et en sucres ajoutés.



Service Essayez les légumineuses :

Les lentilles, pois chiches et haricots secs sont excellents. Ils sont pleins de protéines, de fibres, de vitamines, min<u>éraux, et rassasient bien.</u>



Utilisez des alternatives protéiques économiques : les œufs et les légumineuses sont d'excellentes options nutritives et économiques.



Utilisez des épices et herbes aromatiques : elles ajoutent de la saveur à vos plats.



Buvez de l'eau :

évitez les sodas, les sirops et limitez l'alcool.



Planifiez vos repas et cuisinez à l'avance : ceci permet d'éviter le gaspillage, de réduire les coûts et évite les tentations de dernière minute.



Lisez les étiquettes :

regardez la liste des ingrédients pour choisir des produits contenant peu ou pas d'additifs. Vérifiez aussi la quantité de sucre, d'acides gras saturés et trans (Nutri-Score).



Ouverture de la billetterie

À vos marques, prêt, réservez! Le 10 septembre, soyez dans les starting block pour ne rien manquer de la saison

24-25 concoctée par le Théâtre de Cusset. Retrouvez toute la programmation sur www.ville-cusset.com ou directement au Théâtre dès la rentrée pour retirer la nouvelle plaquette de saison.



UNE SAISON À LA DIVERSITÉ ARTISTIQUE ET À LA CRÉATIVITÉ SANS LIMITE

Fier de son appellation de Scène conventionnée d'intérêt national pour le développement des arts chorégraphiques et circassiens, le Théâtre de Cusset mettra cette année en lumière des talents émergents et confirmés. Ce sera le cas avec "Solstice" dans le cadre de la Nuit du Cirque, "Oüm" qui transportera le public dans un univers rythmé et percutant ou encore "Sono io?" du Circus Ronaldo qui promet une expérience de cirque inoubliable avec une touche de mélancolie et de beauté brute. Côté jeune public, plusieurs spectacles éveilleront la curiosité des plus petits et leur imaginaire avec notamment "Le petit B" de la Compagnie Marion Muzac ou encore "Le Petit Chaperon rouge" de la Compagnie Das Plateau. Les spectacles qui parlent du monde contemporain et de ses enjeux ne manqueront pas non plus cette saison. "La Trouée - road trip rural" de la Compagnie Le Compost offrira une perspective touchante et authentique sur la vie rurale ou bien "Rêves" de la Compagnie Ukrainienne Inshi qui rappellera la résilience et la créativité des artistes face aux défis géopolitiques. L'humour occupe également une place de choix dans la programmation. Véronique Gallo offrira une soirée hilarante et émouvante autour des défis de la quarantaine au féminin. Humour toujours mais en musique, avec Virginie Lemoine et Cinq de cœur qui, pour leur trentième anniversaire sur scène, donneront à voir un spectacle détonant où performance musicale et folie seront de mise.

De très belles découvertes marqueront également cette saison telles que "Illusions perdues ", par Pauline Bayle, ou "Ten Thousand Hours " de la compagnie Gravity and Other Myths qui rend hommage à la persévérance et au savoir-faire des artistes de cirque.

Cette saison célèbrera assurément la diversité des formes artistiques, de la danse au cirque en passant par l'humour et le théâtre.



ÉTÉ INDIEN POUR LA TOUR PRISONNIÈRE

Vous en avez profité tout l'été, mais ce n'est pas fini! La Tour Prisonnière est encore ouverte jusqu'au 29 septembre, alors si vous souhaitez lui rendre une petite visite, vous avez tous les week-ends de septembre pour venir découvrir ou redécouvrir l'exposition temporaire, l'espace patrimoine et le jeu immersif "L'étrange cabinet des Dumont", mais aussi les souterrains de Cusset. N'hésitez plus!

Tour Prisonnière - Ouvert en septembre, les week-ends de 10h à 12h et de 14h à 18h

APPEL À CANDIDATURE AUX AMATRICES "LES MÉMOIRES D'UNE SEIGNEURE" – COMPAGNIE OLIVIER DUBOIS

Le Théâtre de Cusset et Vichy Culture s'associent pour présenter le spectacle de danse "Les Mémoires d'une Seigneure" de la Compagnie Olivier Dubois. Cette représentation unique se déroulera le dimanche 24 novembre à 15h, à l'Opéra de Vichy. Neuf ans après le succès de "Les Mémoires d'un Seigneur", Olivier Dubois nous propose une version féminine de cette histoire. Cette nouvelle interprétation raconte l'histoire d'une reine, combattante obscure et une femme triomphante. Le rôle principal, qui donne vie à cette femme, est incarné par Marie-

Laure Caradec, artiste fidèle de la compagnie depuis "Faune(s)" en 2008. 40 interprètes amatrices de notre territoire l'accompagneront. Peut-être vous? Vous êtes une femme de plus de 18 ans, avez une bonne condition physique, disponible quelques soirées en octobre et novembre, désireuse de vivre une expérience collective sur la scène de l'Opéra de Vichy portée par un chorégraphe de renom aux origines vichyssoises, rejoignez l'aventure chorégraphique inédite. Inscrivez-vous avant le 4 octobre auprès du Théâtre de Cusset ou de l'Opéra de Vichy.



PLONGEZ AU CŒUR D'UN TRIBUNAL AVEC " HÉROÏNE "

Jeudi 3 octobre à partir de 18h Parking arrière du Théâtre

Dans le cadre de la Nuit du Droit le Théâtre se transformera en véritable tribunal à ciel ouvert avec le spectacle "Héroïne", par la Compagnie Les Arts Oseurs. Ce qui vous est proposé : 4h d'affaires, des comparutions immédiates, audiences correctionnelles ou encore affaires familiales, en temps



réel. Pour y plonger, dix comédiens, musiciens, plasticiens, danseurs incarnent tour à tour juges, prévenus, avocats, badauds ou policiers. Et dans le tumulte des vies qui pulsent et qui explosent, le public s'accroche à la voix de la narratrice déployant son carnet de bord, entre doutes et découvertes. Une "épopée théâtrale " qui vous montrera la vie d'un palais entre réalité et théâtre. À l'issue du spectacle, une table ronde sera proposée par le Tribunal Judiciaire de Cusset et l'Ordre des avocats de Cusset/Vichy. Les membres de la compagnie, magistrats et avocats seront présents pour des échanges sur le thème de la fiction et de la réalité en lien avec les moments marquants de la représentation.

Héroïne - Compagnie Les Arts Oseurs Gratuit sur réservation - À partir de 12 ans Durée 4h avec entracte Restauration sur place à commander lors de la réservation sur ville-cusset.com / Tél : 04 70 30 89 45 culture@ville-cusset.fr (En cas de pluie, repli à l'Espace Chambon)



Mercredi 25 septembre dès 15h30 - Centre La Passerelle

Dans le cadre de "Presles fête les arts de rue", La Passerelle vous invite à découvrir les arts de rue sur le parvis et le parking du centre social. Au programme dès 15h30, des ateliers découverte : graff, skate, trial, mais aussi un babyfoot géant. Et à partir de 17h30, place au spectacle! Avec en première partie, la restitution des ateliers de danse urbaine des enfants des Cusset vacances d'avril dernier, suivie par la Compagnie Free

Styles qui présentera son spectacle "Joga Bonito". Et pour accompagner cet après-midi, le Comité de quartier de Presles tiendra un stand de frites et boissons. De quoi se restaurer et se divertir!



HALLOWEEN #2

Jeudi 31 octobre - Rue Saturnin-Arloing et rue de la Constitution

Forts du succès de l'année passée, les commerçants du cœur de ville s'attèlent déjà à l'organisation de la deuxième édition d'Halloween. Que les froussards se rassurent, ces gentils commerçants vous réservent de belles surprises le 31 octobre qui n'auront nullement vocation à vous faire fuir! Enfilez vos plus beaux costumes et venez profiter de l'ambiance horrifique qui imprègnera le centre-ville ce jour-là! Chasse aux bonbons, ateliers et bien d'autres surprises vous attendent. Programme complet à découvrir prochainement.



JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE... TERMINUS CUSSET!

Les 21 et 22 septembre Centre historique de Cusset

Pour cette nouvelle édition des Journées Européennes du Patrimoine et pour faire écho à la thématique européenne portant sur le patrimoine des itinéraires, des réseaux et des connexions, les différents services de la ville, les associations cussétoises partenaires et les passionnés de patrimoine proposeront un programme mettant à l'honneur "les transports".

Anciens ou actuels, mobilité douce ou innovante selon la mode et l'époque, ce thème touchant à l'histoire locale offrira de nombreuses et de surprenantes découvertes au public. Cet événement embarquera également à bord les scolaires le vendredi, veille des journées du patrimoine. Ensuite et tout au long du week-end, l'association du Chemin de Fer de l'Allier de Montmarault, en partenariat avec l'Écurie Bourbonnaise des Amateurs de Véhicules Anciens (EBAVA), proposera un véritable " décorum " permettant de rappeler l'histoire du tacot par l'installation sur le Cours Arloing d'une portion de ligne de chemin de fer sur laquelle circulera une draisine (petit véhicule ferroviaire appartenant à l'association Chemin de Fer de l'Allier) offrant



ainsi des baptêmes au public. Visite libre des souterrains et de la Tour Prisonnière, animation-jeu sur les différents modes de communication, chants traditionnels du Chœur Au Joly Bois, visite du patrimoine à vélo, visite commentée du Théâtre, spectacle de cirque "Ce ne sera pas long "du duo Greg et Natacha dans la cour de la Tour Prisonnière, exposition de véhicules anciens et baptême par l'EBAVA, visite des archives municipales, navette en voiture ancienne entre les différents sites, visite commentée et dégustation à la Confiserie Thermale Laviel et même une "Murder Party" au sein du Tribunal Judiciaire... Ne restez pas sur le bas-côté car les animations seront nombreuses!

Programme complet à découvrir début septembre.

FÊTE DU SPORT ET DES ASSOCIATIONS

Samedi 7 septembre de 10h à 18h Complexe Sportif des Darcins

Comme chaque année, le premier week-end après la rentrée, c'est le moment de venir rencontrer les associations de la ville lors de la Fête du sport et des associations.

Rendez-vous le samedi 7 septembre de 10h à 18h au Complexe Sportif des Darcins pour vous essayer aux sports d'équipe, de combat ou autres, mais aussi pour rencontrer nos associations culturelles, solidaires et sociales afin de trouver votre (ou vos!) activité de l'année!



FORUM DE L'ALIMENTATION

Du 14 au 19 octobre à Cusset et Vichy

En octobre prochain aura lieu le Forum de l'Alimentation, l'occasion de se questionner et d'en apprendre davantage sur le bien manger, les circuits courts et les produits et producteurs locaux. Plusieurs évènements seront organisés, dédiés aux professionnels mais aussi au tout public. Le début de la semaine sera dédié aux professionnels à travers une rencontre entre producteurs locaux et restaurateurs. et les Projets Alimentaires Territoriaux qui se réuniront afin d'échanger sur leurs pratiques dans l'Allier. Jeudi 17 et vendredi 18 octobre, le Théâtre de Cusset accueillera près de 1200 scolaires du territoire pour participer à des ateliers ludiques autour de l'alimentation et découvrir le spectacle "Opération Brocoli" par la Compagnie Minibus, afin de les sensibiliser au bien manger. Samedi 19 octobre, le Grand Marché de Vichy ouvrira ses portes au grand public pour une matinée de démonstration culinaire suivie d'une dégustation, autour du lancement officiel du Guide des Producteurs Locaux 2024 de Vichy Communauté.



Programme complet à découvrir prochainement sur www.vichy-communaute.fr ou sur ville-cusset.com.

OCTOBRE ROSE



Du 7 au 13 octobre

Les professionnels de santé et les commerçants de Cusset s'unissent à l'occasion de l'événement Octobre Rose, événement national de lutte contre le cancer du sein. Trois temps forts seront proposés au public.

Mercredi 9 octobre de 17h à 19h, au centre La Passerelle sera proposé un temps d'échanges sous forme d'ateliers avec l'intervention de professionnels de santé et de la Ligue contre le cancer. Vendredi 11 octobre, une conférence sera donnée par un expert en cancers chez les femmes et sera suivie d'un temps d'échanges convivial avec des professionnels de santé. Enfin, samedi 12 octobre de 10h à 12h, en centreville, une matinée d'échanges sera organisée et pourra compter sur la présence de professionnels de santé sur la place Victor-Hugo, mais également du Bus Mobil'Santé, de la Ligue contre le cancer et des associations partenaires. L'occasion de répondre aux questions des visiteurs, d'informer, de transmettre les gestes de l'autopalpation, de

proposer des consultations. En parallèle, les commerçants du centreville seront mobilisés et proposeront des activités et ateliers présentant des soins et autres produits adaptés aux personnes atteintes d'un cancer. Une exposition photos par Zoé Gruhn et Emilie Dutilleul sera également proposée au public. À 14 h, une marche solidaire en cœur de ville, organisée par la Ville et les associations Les randonneurs Cussétois et Made in Cusset Commerces prendra le départ afin de collecter des fonds pour la recherche contre le cancer. L'intégralité des fonds collectés sera reversée à la Ligue contre le cancer.

Programme complet à découvrir courant septembre sur ville-cusset.com

JOURNÉES DU NUMÉRIQUE

Lundi 30 septembre à Vichy et mardi 1er octobre à Cusset

Afin de lutter contre la fracture numérique et accompagner les publics les plus éloignés dans ce domaine, le CCAS de Vichy et de Cusset organisent deux journées du numérique le lundi 30 septembre à la Maison des Associations de Vichy et le mardi 1er octobre à l'Espace Chambon de Cusset. Ces journée gratuites et accessibles sur inscription proposeront

aux participants de nombreux ateliers collectifs et stands pratiques. Les ateliers proposés permettront aux participants d'appréhender l'outil informatique, son contenu, d'apprendre la logique des applications et leur utilisation, de découvrir et maîtriser sa boîte mail sur son smartphone, d'apprendre à partager des documents et à acheter et vendre en ligne en toute sécurité. Inscription en ligne sur www.ville-cusset.com ou au Centre

CCAS de Cusset - 04 70 35 73 74 14 rue du Président Wilson

OBJECTIF: ZÉRO DÉCHET POUR LA PASSERELLE

Mercredi 18 septembre de 15h30 à 18h - Esplanade du Centre La Passerelle

Le centre La Passerelle et ses partenaires vous convient à une journée spéciale de lutte contre les déchets! Au programme, sensibilisation ludique des usagers au tri des déchets et au recyclage, atelier cuisine anti-gaspi avec à la clé des idées de recettes concoctées avec des aliments destinés à être jetés, jeux et fabrication d'objets avec de la récup', explications des différents bacs de tri, découverte de la fresque du climat, confection de lessive et de dentifrice... Côté informatique, des ateliers valoriseront l'action d'offrir une seconde vie aux ordinateurs, découvrir ses composants et découvrir son empreinte écologique. Cette opération, menée en collaboration avec les Trashbusters, Keur de Sam, Cœur de Bouchon, le Bouillon, la Recyclerie, les ambassadeurs du tri, Libraisol, 1001 fresque et Zéro waste est ouverte à tous et en entrée libre. À noter, le Repair café proposé chaque mois par le Centre La Passerelle, sera organisé à cette même occasion.

Centre La Passerelle - Rue Pierre-Boubet - 0470 97 25 90



ENTRETENIR SON TROTTOIR... UN DEVOIR QUI VOUS REVIENT!

Ce n'est désormais plus une nouveauté à Cusset. Cependant, force est de constater que les riverains n'honorent pas toujours leurs obligations et laissent parfois sur le trottoir devant chez eux mauvaises herbes et autres déchets en tous genres. Nous vous rappelons que l'entretien (désherbage, nettoyage des déchets...) de la parcelle de trottoir devant son habitation est obligatoire pour tous les riverains. Un entretien régulier contribue à une ville plus propre et plus belle alors, tous à ses gants de jardin!



JOURNÉE DE L'EMPLOI

Mardi 8 octobre de 9h à 12h à la Maison des Sports de Cusset

La prochaine journée de l'emploi organisée par la Ville de Cusset et ses partenaires locaux se déroulera le mardi 8 octobre de 9h à 12h à la Maison des Sport de Cusset. Que vous soyez demandeur d'emploi, à la recherche d'une formation, en voie de reconversion ou d'insertion, ces journées thématiques sont faites pour vous. Initiées en 2016, ces journées, qui rencontrent un fort succès auprès du public, ont déjà permis la signature de près de 700 contrats en CDD et CDI et la création d'une quarantaine d'entreprises sans oublier la signature de nombreux contrats d'apprentissage, conventions de stage et de parrainage et services civiques.



HOMMAGE AUX POILUS



Du 1^{er} au 15 novembre

Chaque année, la municipalité rend hommage aux combattants et victimes de la première guerre mondiale lors de la cérémonie commémorative du 11 novembre. Cette année, et à l'occasion du 110° anniversaire de la 1ère guerre mondiale, plusieurs animations seront proposées au public en complément de la cérémonie officielle du 11 novembre. Aussi, dès le 1er novembre au cimetière de Cusset, une exposition grand format retraçant les lettres de poilus prendra place au cimetière de Cusset. Des lectures de lettres de poilus au carré militaire seront également offertes au public par la suite. **Programme détaillé à découvrir prochainement.**

BANQUET DES AÎNÉS DE CUSSET, LES INSCRIPTIONS VONT BIENTÔT DÉBUTER!

Le Centre Communal d'Action Sociale de Cusset organise son banquet des aînés le mercredi 11 décembre prochain, à 12h à l'Espace Chambon de Cusset. Pour rappel, ce déjeuner convivial et gourmand est gratuit et ouvert aux Cussétois de 65 ans et plus. Attention, les places étant limitées, il est nécessaire de réserver auprès du CCAS de Cusset du 4 au 15 novembre dernier délai.

Centre Communal d'Action Sociale 14 rue du Président Wilson 04 70 35 73 74





LE RUCHER ÉCOLE, DE RETOUR À CUSSET

En janvier débutera une nouvelle session de formation du rucher école. Pour rappel, la Ville de Cusset propose aux habitants du bassin de se former à l'apiculture grâce à une formation de neuf jours qui débutera à partir du 25 janvier 2025 et ce, à raison d'une fois par mois. Ces journées seront l'occasion pour les participants de découvrir le monde de l'apiculture et de pouvoir installer leur propre rucher. Cette formation sera encadrée par un agent municipal en charge du projet et des apiculteurs bénévoles des ruchers pédagogiques de Cusset. Ces journées se dérouleront au centre Tabarly et au rucher de la contrée de Gauvin de 9h à 12h et de 13h30 à 16h30. **Tarifs et inscriptions auprès de Fabrice Barré au 06 89 22 89 27 ou par mail à fabrice.barre@ville-cusset.fr**

LE CENTRE ÉRIC-TABARLY PRÉPARE SA RENTRÉE

Le centre Éric-Tabarly accueille tout au long de l'année de nombreuses associations culturelles, sportives et de loisirs. Ici, tous les âges convergent pour le plaisir de tous. Des activités comme le dessin, la sculpture ou autres activités manuelles, la gymnastique douce, le théâtre, la danse qu'elle soit moderne, classique ou traditionnelle, le yoga, karaté, judo, la randonnée côtoient également des activités de loisirs. L'occasion de participer à quelques parties de scrabble, belote, intégrer une chorale, récolter de précieux conseils horticoles, parler de belles mécaniques ou s'adonner à la pêche, ou partager sa passion pour la saga Star Wars. Nos seniors ne sont pas en reste et peuvent en complément profiter de nombreuses activités ou sorties qui leur sont entièrement dédiées. À noter, plusieurs nouveautés sont attendues pour la rentrée. Aussi, dès la rentrée, des cours de théâtre pour adolescents seront proposés par Les Habités.

Pour faire le plein d'énergie positive, sachez qu'il vous sera possible d'accéder à de nouveaux créneaux à la rentrée avec l'association Cusset Yoga mais également avec La Danse des mondes qui proposera de nouveaux créneaux de yoga ouverts aux enfants. Enfin, la Gymnastique Volontaire proposera de nouvelles séances en fin de journée pour permettre aux actifs de garder la forme. Pour découvrir la palette des associations présentes à Cusset, direction la Fête du sport et des associations le samedi 7 septembre de 10h à 18h au Complexe Sportif des Darcins.



Focus LES COOKIES DE MARCUS - COFFEE SHOP

Le magasin les Cookies de Marcus, déjà implanté à Cusset sur l'avenue de Vichy, a investi les locaux de l'ancien Coffee Shop de la Place Victor-Hugo. "J'avais déjà le local situé sur l'avenue de Vichy, mais il s'agissait plutôt d'un local de fabrication. Lorsque l'appel à candidatures a été publié par la Ville de Cusset pour le local place Victor-Hugo, cela m'a permis de me projeter vers une envie que j'avais, à plus long terme: celui d'ouvrir un coffee shop, où je puisse développer ma gamme de produits, et surtout dans lequel nous pourrions nous investir tous les deux, avec Anaïs, ma compagne", explique Marcus Fouquet. Et c'est désormais chose faite! Marcus et Anaïs officient derrière le comptoir flambant neuf du Coffee Shop, sur lequel de nombreuses gourmandises sont proposées. En plus des traditionnels cookies au chocolat noir, au chocolat au lait, à la praline ou framboise-chocolat blanc, des cookies gourmands façon Kinder Bueno, M&M's, des crookies et brookies, Marcus et Anaïs proposent également des cookizzas et des boissons chaudes et froides. "Les clients peuvent désormais venir déjeuner chez nous, et nous aimerions développer toute une partie événementielle pour que notre commerce soit un endroit où l'on passe de bons moments", soulignent Anaïs et Marcus.



≫ Les Cookies de Marcus - Coffee Shop 17 Place Victor-Hugo 06 45 88 54 36 auxdelicesdemarcus@gmail.com

Focus LA QUINCAILLERIE ANGLES

En avril dernier, la Quincaillerie Angles a ouvert ses portes rue de l'Industrie. "Après l'ouverture du magasin d'Yzeure, l'entreprise cherchait à se développer dans le secteur vichyssois. Nous cherchions un bâtiment dans la zone industrielle, et nous avons eu l'opportunité de visiter ce local qui correspondait à ce que nous recherchions, avec plus de 500 m² de surface de vente ", explique Loïc Jacquinez, gérant du magasin. Spécialiste de la quincaillerie de bâtiment, la couverture, la fixation,



l'outillage à main et électroportatif, l'ameublement, l'équipement de protection individuelle, ou encore les consommables et maintenance, la Quincaillerie Angles s'adresse aux professionnels, aux artisans mais également aux particuliers. "Nous sommes qualifiés pour répondre aux demandes des professionnels, nous avons notamment une large gamme d'électroportatif. Mais les particuliers peuvent également trouver leur bonheur chez nous. Nous vendons des serrures, du petit outillage ou encore des vêtements ", détaille Loïc Jacquinez, qui peut compter sur une équipe de deux commerciaux et de deux vendeurs pour répondre aux demandes des clients.

≫ La Quincaillerie Angles 49 rue de l'Industrie 04 70 30 14 20 vichy@quincaillerie-angles.fr

GROUPE MAJORITAIRE

CUSSET DYNAMIQUE (29 ÉLUS)

Nous venons de déclarer grande cause municipale la lutte contre le déséquilibre alimentaire. Cette initiative est née d'une dégradation de la santé bucco-dentaire des enfants et de cas de surpoids en augmentation. Ces réalités avérées nous obligent et nous nous devons d'agir. Notre cuisine locale fait l'objet depuis des années d'un plan alimentaire qui nous permet de servir des repas aux ingrédients bio, labelisés ou issus de filières locales. Afin de préserver cette exigence qualitative malgré l'inflation, le coût du repas

augmente de 30 cts en septembre. Des tarifs qui demeurent très accessibles puisque la commune prend à sa charge 70% du coût de production, contre 30% facturés aux familles. Voter une augmentation n'est jamais plaisante. Il est bien plus aisé à gauche de faire de la démagogie et de la petite politique politicienne en manipulant les chiffres. Pour la majorité municipale, l'alimentation de nos enfants n'est pas un sujet: nous disons OUI à la qualité. OUI à leur santé.

GROUPES MINORITAIRES

CUSSET EN COMMUN (2 ÉLUS)

(1/2) Chères Cussétoises, Chers Cussétois, La rentrée scolaire est une période financièrement compliquée pour la plupart d'entre nous. Le coût de la vie ne cesse d'augmenter, le reste à vivre diminue, rendant le quotidien de plus en plus difficile pour bon nombre de familles.

Face à cette situation, la commune devrait protéger ses habitant.e.s, soutenir les plus modestes et les classes moyennes et s'assurer que chacun.e puisse bénéficier des services essentiels. La droite cussétoise en a décidé autrement. Elle s'attaque au pouvoir d'achat en augmentant la plupart des tarifs municipaux. Cette politique est injuste et inéquitable. Elle pénalise les familles déjà fragilisées par un contexte économique difficile.

Les tarifs de la cantine vont augmenter ces 2 prochaines années. Pour les repas réguliers, l'augmentation sera de 20%. Plus grave encore, dans une politique de stigmatisation assumée, la majorité municipale a acté la fin de la cantine à 1€ en votant une hausse de 60% du tarif social...

COLLECTIF ÉCO-CITOYEN CUSSET (2 ÉLUS)

(2/2) Pour certains enfants, le repas à la cantine est parfois le seul repas complet et équilibré de la journée. Il est inacceptable de prendre le risque de les priver de cette sécurité alimentaire.

De même, la culture est dans le viseur de la majorité qui a voté une hausse importante des tarifs pour la prochaine saison culturelle du théâtre (+20% sur le plein tarif, +25% sur le tarif réduit et un doublement du tarif social). Ces augmentations envoient un très mauvais signal. Loin d'élargir l'accès à la culture, ces nouveaux tarifs excluront, de fait, une partie de la population.

La politique tarifaire est un élément central du bien vivre ensemble. Il nous faut garantir une alimentation de qualité accessible à toutes et tous et un accès à la culture, source de cohésion sociale et d'épanouissement.

Il est urgent de remettre la solidarité et l'équité au cœur de la politique municipale. Nous restons donc fermement engagé.e.s à défendre, ensemble, une politique tarifaire juste et équitable.







Réparation moteurs et pompes Rebobinage Diagnostics machines tournantes Equilibrages Lignages Ventes moteurs et pompes Dépannage

Rue Ampère - CUSSET 04 70 98 42 42



22 Bld Jean Lafaure - CUSSET 04 70 30 88 30



CHAUFFAGE - SANITAIRE - CLIMATISATION ÉLECTRICITÉ - ÉLECTROMÉNAGER

Cusset: 04 70 99 03 88 **www.machuret.pro**



Vichy - Cusset : 04 43 03 81 33

www.machuret.pro



AGE//DA

SEPTEMBRE

IRONMAN 70.3

Dimanche 1^{er} septembre matin Côte Saint-Antoine - Rue du Général Raynal

BROCANTE-BRADERIE

COS de Cusset et Made in Cusset Commerces Dimanche 1er septembre Cours Lafayette

VISITE DE LA TOUR PRISONNIÈRE ET DES SOUTERRAINS

Jusqu'au 29 septembre Tour Prisonnière de Cusset

EXPOSITION "AU CLAIR D'UN AUTRE MONDE"

De Dimitri de Larocque Latour Jusqu'au 29 septembre Tour Prisonnière de Cusset

JEU D'EXPLORATION L'ÉTRANGE CABINET DES DUMONT

Jusqu'au 29 septembre (Dès 7 ans) Tour Prisonnière de Cusset

FÊTE DU SPORT ET DES ASSOCIATIONS

Samedi 7 septembre de 10h à 18h Complexe Sportif des Darcins

JOURNÉE PORTES OUVERTES

STAC Tir

Mercredi 11 septembre de 14h à 17h Salle Bourbon de Busset 8 rue Georges-Ferrier

OUVERTURE DE LA SAISON DU THÉÂTRE

Vendredi 13 septembre à 19h Théâtre de Cusset

DON DU SANG

Association pour le don de sang bénévole de Cusset Mardi 17 septembre de 15h à 19h Espace Chambon

RÉUNION PUBLIQUE SPÉCIALE QUARTIER DES PRÉFÉRÉS

Mardi 17 septembre à 19h Salle Isadora Duncan - Espace Chambon

OBJECTIF: ZÉRO DÉCHET POUR LA PASSERELLE

Mercredi 18 septembre de 15h30 à 18h Esplanade du Centre La Passerelle

JOURNÉES EUROPÉENNES DU PATRIMOINE

Les 21 et 22 septembre de 10h à 18h Centre-Ville de Cusset Programme complet sur www.ville-cusset.com

"CE NE SERA PAS LONG"

Duo Greg et Natacha (cirque)
Dans le cadre des Journées
Européennes du Patrimoine
Samedi 21 et dimanche 22 septembre à 17h
Cour de la Tour Prisonnière

PRESLES FÊTE LES ARTS DE RUE

Mercredi 25 septembre dès 15h30 Parvis du Centre La Passerelle

VENEZ BULLER À CUSSET FESTIVAL DE LA BD, MANGA ET COMICS

Samedi 28 septembre de 10h à 18h Place Victor-Hugo

"PERSÉPHONE OU LE PREMIER HIVER"

Compagnie Girouette (Spectacle musical illustré) Dans le cadre de Venez Buller à Cusset Samedi 28 septembre à 18h Théâtre de Cusset

RANDONNÉE CYCLISTE ET MINI SALON DU VÉLO

Le Comptoir du Cycliste Dimanche 29 septembre de 6h à 18h Cours Lafayette - Plusieurs parcours Inscription sur comptoir-du-cycliste.fr

OCTORRE

JOURNÉES DU NUMÉRIQUE

Lundi 30 septembre à Vichy et mardi 1^{er} octobre à Cusset Espace Chambon

APÉRO-CONFÉRENCE SUR LES SCIENCES COGNITIVES

Par Fabrice Oberti, Professeur de Français au collège Maurice-Constantin Weyer, diplômé d'un DU Neuro-éducation à Paris IV Mardi 1^{er} octobre à 18h30 Centre La Passerelle

CONSEIL MUNICIPAL

Mercredi 2 octobre à 19h Hôtel de Ville

"HÉROÏNE"

Compagnie Les Arts Oseurs (Théâtre de rue) Suivi d'une table ronde Dans le cadre de la Nuit du Droit Jeudi 3 octobre à 18h Parking arrière du Théâtre

3° BOURSE AUX PIÈCES

EBAVA

Samedi 5 et dimanche 6 octobre de 8h à 18h Espace Chambon

PUCES DES COURS

Cos de Cusset et Cusset Commerces Dimanche 6 octobre de 8h à 18h Centre-Ville et Cours Lafayette

OCTOBRE ROSE

Ville de Cusset en partenariat avec les commerçants et professionnels de santé Du 7 au 13 octobre Centre-Ville de Cusset et Centre La Passerelle

JOURNÉE DÉPARTEMENTALE DES AIDANTS

Département de l'Allier Mardi 8 octobre Espace Chambon

JOURNÉE DE L'EMPLOI

Mardi 8 octobre de 9h à 12h Maison des Sports de Cusset

"RÊVES

Cirque Inshi - Roman Khafizov Jeudi 10 octobre à 20h Théâtre de Cusset



Comité de Jumelage Cusset-Neusäss Samedi 12 octobre à 20h Espace Chambon

CONCOURS DE BELOTE

COS de la Ville de Cusset Dimanche 13 octobre Espace Chambon

FORUM DE L'ALIMENTATION

Du 14 au 19 octobre Grand Marché de Vichy Théâtre de Cusset

"MORT D'UNE MONTAGNE"

Compagnie Le Chant des Pistes (Théâtre) Mardi 15 octobre à 20h Théâtre de Cusset

ANIMATIONS AUTOUR DU BIEN MANGER

Dans le cadre de la grande cause municipale 2024-2025 Jeudi 17 octobre de 16h30 à 20h Théâtre de Cusset

SOIRÉE REPAS SPECTACLE OCTOBRE ROSE

Association Par La Force Des Maux Samedi 26 octobre dès 18h Espace Chambon

HALLOWEEN#2

Jeudi 31 octobre dès 14h Rue Saturnin-Arloing et rue de la Constitution

NOVEMBRE

CÉRÉMONIE DU 1er NOVEMBRE

Vendredi 1^{er} novembre à 11h Cimetière de Cusset

CÉRÉMONIE DU 11 NOVEMBRE

Lundi 11 novembre à 10h Place Félix-Cornil